

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

# El Adelanto

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts  
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts

Epoca 2.ª

Viernes 18 de Agosto de 1905

Año XXI.—Núm 6.541



**LA SEÑORA**

**DOÑA MARIA DEL PILAR SANTIAGO HORTAL**

ha fallecido el Jueves 17 de Agosto de 1905, á los 29 años de edad

después de haber recibido los Auxilios Espirituales

D. E. P.

Su desconsolado padre D. Ignacio Santiago Fuentes; sus tíos, primos y demás parientes

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hubieren recibido esquila de invitación, se dignen encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver y funeral, por cuyos actos de caridad cristiana le vivirán siempre agradecidos.

Conducción del cadáver: Hoy Viernes 18, á las seis de la tarde.  
Casa mortuoria: Avenida de Vigo, Pabellón 2.º (Hoteles Mirat).  
Funeral: Mañana Sábado 19, á las diez y media de su mañana, en la iglesia de San Martín.

*El duelo se despide en la Puerta de San Bernardo é Iglesia respectivamente*

†

**El Sr. D. Julián de la Huerta Hernández**

ha fallecido el Jueves 17 de Agosto de 1905

á los 78 años de edad y después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su afligida hermana D.ª Vicenta de la Huerta Hernández, y demás familia

A la vez que tienen el sentimiento de participar á sus numerosos amigos tan sensible pérdida, les ruegan que le tengan presente en sus oraciones, y asistan á la conducción del cadáver, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

Conducción del cadáver: Hoy Viernes 18, á las cinco y media de la tarde  
Casa mortuoria: Ribera del Puente núm. 32.

El duelo se despide en la Puerta de San Bernardo.

Por disposición del finado no se reparten esquelas.

menzado y si el distrito recuerda lo mucho que le debe, ha desear muy difícil á sus contrincantes arrebatarle el acta.

En Salamanca, el último viaje de Isidro Pérez Oliva, que se presenta apoyado por el Gobierno, ha unido á sus amigos y levantado la cotización de su papel electoral.

Entre todos los salmantinos, prescindiendo de ideas políticas, ha sido recibida su candidatura con simpatía, y bien puede asegurarse que, sobre todo en la capital, ha de tener Pérez Oliva muy buena votación, debida más que á su filiación política á sus prendas personales.

Lo sensible será, si esto llegara á ocurrir, que luchan frente á frente dos salmantinos tan queridos por todos como Maldonado y Pérez Oliva, que tienen los mismos amigos, por lo mismo que ambos se han inspirado en iguales ideales y han procurado siempre hacer á Salamanca los favores que han podido.

Por eso veríamos todos con gusto que Maldonado y Oliva marcharan unidos, prescindiendo de diferencias que no debían existir entre quienes, por encima de los compromisos políticos, han puesto siempre el amor á Salamanca.

Además de Maldonado y Oliva, háblase de otros candidatos pero, hasta ahora, éstos no se han dado á luz.

Para Peñaranda continúa habiéndose del general don Antero del Rubín, como contrincante del señor Udaeta

Cualquiera que luche frente al actual diputado por Peñaranda cuenta, como con los mejores medios para vencer, con el cansancio que en el distrito ha producido el poco caso que del mismo ha hecho hasta ahora el señor Udaeta, á quien ni de vista conocen sus electores.

Realmente lo que ocurre en Peñaranda es inexplicable. Entregar un acta de diputado á Cortes de un distrito de la independencia del de aquella villa, sin oposición y sin el menor sacrificio, es cosa hasta ahora reservada á las grandes figuras del Parlamento, ó á los grandes influyentes de la política. Y no creemos que el señor Udaeta esté en semejante caso.

En Sequeros luchan con entusiasmo los señores Fernández Arias y Cavestany. Ponen en juego: el primero, la influencia oficial, y entre otros la del señor Estrella y sus amigos, y el segundo la del ex-gobernador civil don Leopoldo Alonso, y la de elementos *contantes* y *sonantes* que en último término se dice que piensa utilizar.

Y ahora, después de haber expuesto la actual situación de los beligerantes, esperemos las variaciones que el tiempo, el desaliento de unos, la acometividad de los otros, los *consejos* oficiales y sobre todo el poder de *Don Dinero*, aliado el más poderoso en estas lides, introduzcan en los campos de batalla.

**A nuestros subscriptores**  
Habiendo aumentado las plazas de repartidores, con objeto de que los subscriptores á EL ADELANTO lo reciban con prontitud, y como quiera que debido á esta mejora del servicio pudiera ocurrir alguna omisión involuntaria, rogamos á todos cuantos observen deficiencia en el reparto, nos lo manifiesten, para subsanar la falta, en esta Administración, Ramos del Manzano, 42.

## El Gobernador y los concejales

### La reunión de ayer

Como dijimos, el señor Becerra Armesto convocó ayer á su despacho á las once y media de la mañana á varios concejales, con objeto de gestionar su vuelta al concejo, y que de este modo se reanudara la vida municipal.

El señor Gobernador, rogó á los ediles que dieran al olvido cuanto pudiera molestarles por los sucesos ocurridos con motivo de tratarse del arriendo de consumos, dando pruebas de su amor á Salamanca, y en atención al sacrificio que de su salud hace don Juan García y García al aceptar la alcaldía, como un medio de concordia entre todos.

Estaban presentes los señores García y García, Villar, Juárez, Esteban Polo, García Romo, Angoso, Mirat, Martín Benito y Durán, y se excusaron los señores Núñez, Cachorro y García Polo.

El señor Martín Benito manifestó que había acudido allí, á virtud de ser invitado por el señor Gobernador, pero que, después de las palabras pronunciadas por la primera autoridad civil de la provincia, tenía necesariamente que retirarse como así lo hizo, puesto que no era concejal.

El señor Durán expuso la difícil situación en que el municipio se encontraba, y con gran energía manifestó que el principal motivo de su actitud, y seguramente de la mayor parte de los concejales, era la impasibilidad con que el vecindario había presenciado los sucesos, sin ningún género de protesta contra los asaltantes del concejo, que ni el menor castigo han tenido por su inculcable proceder.

Disculpó al señor Becerra Armesto, de algunas de sus omisiones, por entender que como desconocedor de las personas de esta ciudad, había sido mal aconsejado.

Ofreció que cuando las circunstancias lo reclamasen asistiría al municipio.

El señor Villar dijo que "como en la noche del sitio del Ayuntamiento había tenido tanto tiempo de pensar lo que había de hacer, insistía en su resolución de no volver por el concejo."

El señor García Romo prometió asistir á la toma de posesión del nuevo Alcalde, pero después no volvería á las sesiones.

Los demás señores concejales asistentes, se mostraron partidarios de volver al concejo.

Después de terminada la reunión, conferenciaron con el señor Gobernador, á instancias de éste, algunos significados ediles, los cuales, según nuestras noticias, indicaron con toda claridad al señor Becerra Armesto ciertos motivos de delicadeza y compañerismo que les impedían volver al Ayuntamiento.

El señor García y García ratificó las manifestaciones que al Gobernador hiciera cuando se pidió su nombre para la Alcaldía, y que, por tanto, si comprende que la mayoría de los concejales vuelven á las sesiones, se hará cargo de la presidencia del municipio.

Los señores Villar y Juárez, han entablado recurso de alzada contra el acuerdo de este Ayuntamiento que admitió las renuncias del cargo de concejal á los señores Zugarrondo é Iscar, fundadas en motivos de salud.

### Sucesos locales

#### UN HOMBRE MUERTO

Entre nueve y diez de anoche, era conducido en un carruaje á la Casa de Socorro, por el guardia de seguridad Juan Ballesteros, un sujeto artesano, entrado ya en años, y que, al parecer, y por las manchas de vino que en la ropa tenía, se hallaba en estado de embriaguez.

Numeroso gentío rodeaba el coche y las inmediaciones de la Casa de Socorro, en el momento de llegar el paciente al benéfico establecimiento.

#### En la casa de Socorro

El médico de guardia, señor Pascua, en cuanto fué colocado el supuesto beodo en la mesa de operaciones, vió que éste estaba ya muerto, llegando poco después el párroco de la iglesia de San Martín, el cual aplicó al difunto los últimos auxilios.

#### Quién es el muerto

Llámase Francisco Sevillano, de unos 54 años de edad, casado, zapatero de oficio, y habitante en la calle de San Juan de Barbalos, número 10.

Parece ser que el Francisco Sevillano era hombre que gustaba extraordinariamente de la bebida, hasta el punto de hallarse ya alcoholizado, según nos refirieron personas que le trataron con alguna intimidad.

#### El suceso.—Cómo murió

Según nuestros informes, Francisco Sevillano iba anoche por la carretera de la estación del ferrocarril, en dirección á una de las tabernas que hay allí instaladas, notando la gente que le vío que daba

fuerzas tropicónicas, cayéndose y levantándose del suelo, hasta que llegó á la cantina de Francisco Aguado, cayendo de nuevo en ella con estrépito e inseguida que entró, y alarmando á los que en la tienda de vinos estaban, al ver que el Francisco no podía levantarse ni moverse.

Inmediatamente pidieron auxilio los dueños de la taberna, acudiendo el guardia Ballesteros, que se hallaba de servicio en la Estación del ferrocarril, el cual se apresuró á auxiliar al Francisco Sevillano, que permanecía inmóvil en el suelo.

Según nos dijo referido guardia, Francisco Sevillano, auxiliado por él, pudo levantarse y montar en un coche, que al efecto se facilitó para ser conducido á la Casa de Socorro.

Una vez en el carruaje, el Francisco oyó, sin duda alguna que se le llevaba á la Casa de Socorro é inmediatamente exclamó con voz apagada, apenas perceptible.

—No, á la Casa de Socorro, no; llevarme á San Juan de Barbalos, 10., que era su domicilio.

No volvió á hablar más. Se recostó sobre el asiento del coche y cuando fué bajado de él, era ya cadáver.

El guardia que le acompañó dijo que notó en el camino que se quedaba frío, no creyendo que la frialdad fuera la de la muerte.

El médico señor Pascua cree que haya muerto á consecuencia de un derrame cerebral, pero eso se sabrá hoy de cierto en la autopsia que se le practique.

Poco después, Francisco Sevillano era trasladado á la Facultad de Medicina, por orden del Juzgado.

Descanse en paz el desgraciado.

### Mujer atropellada

En la Casa de Socorro fué curada anoche de una herida contusa en el parietal derecho, una señora anciana, llamada doña Remedios Sánchez Ortuño, habitante en la calle de la Asadería, número 1, la cual paseando anoche con su marido por la Plaza Mayor se asustó de un coche que á su lado pasaba, cayendo al suelo y produciéndose dicha herida.

Fuó auxiliada, de primera intención en la confitería madrileña del señor Gómez pasando luego á la Casa de Socorro.

### Una riña

Serafina Paniagua y Pedro Gascón rifieron anoche, resultando la primera con una contusión en el pómulo izquierdo y el segundo con erosiones en la muñeca izquierda de los cuales fueron curados ambos en la Casa de Socorro, á las once y cuarto.

## QUISICOSAS

Vuelvan ustedes, señores, —les dijo el gobernador ayer á los concejales— que hacen falta en la sesión. Yo prometo que si ocurre, lo que no lo quiera Dios, otro motín, enseguida mando fuerza, y quizá yo me dé por allí una vuelta como en aquella ocasión. Vida nueva, amigos míos; lo pasado, pues, pasó. Mas los ediles dijeron ¿volver allí á una sesión? Mientras estén los balcones tan altos, cá, no señor.

Don Abel á la sesión fué para quedarnos mal, siendo de la general regla la sola excepción. Si fué, tendría su fin, más conste buen don Abel que si fué usted Abel con él con nosotros fué Cain.

¿Se arreglan los dependientes? ¿Se arreglan los comerciantes? Que terminen cuanto antes piden á voces las gentes. Pues mientras que se discute del descanso la cuestión no hay nadie en la población que de descanso disfrute.

### Notas provinciales

#### LAS FIESTAS DE PEÑARANDA

(De nuestro corresponsal)

Han terminado brillantemente las fiestas que se celebran en la preciosa villa peñarandina.

La corrida que cedió el marqués de Ivanrey resultó como la verificada el primer día, de una gran animación.

Los bailes del Casino y de la "Recreativa", fueron las notas más interesantes del programa.

En el hermoso salón del Círculo se congregó lo más distinguido de las señoras peñarandinas, que lucieron sus encantos y los primores de elegantísimos trajes.

**EL ADELANTO**  
es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

---

**EL EMPRESTITO**

Para las doce de mañana está anunciada la segunda subasta del proyectado empréstito municipal, con arreglo á las bases y condiciones que oportunamente publicamos.

Olaro que, en las críticas circunstancias porque atraviesa Salamanca, sin Ayuntamiento, sin alcalde, y con el motín triunfante y el desorden á la orden del día, es totalmente inútil intentar una operación de crédito que fracasó en mejores condiciones y en días más bonancibles.

Nada hay más miedoso que el capital, y nada más expuesto á represalias que las ofensas inmotivadas que se dirigen á determinadas clases.

Seguro es, pues, que el empréstito no atezará ni á la pequeña cifra que se cubrió la vez pasada, y que las obras que con él debían ejecutarse y las mejoras que habían de iniciarse, continuarán viéndose en la mente de sus autores, pero tardarán mucho en traducirse en hechos.

El estado económico del Ayuntamiento, que con el empréstito podría haberse nivelado, es tan angustioso, que la Corporación carece de fondos para hacer frente á sus compromisos más sagrados, y antes de mucho se verá imposibilitada hasta para pagar los sueldos de los modestos empleados que la sirven.

La bancarrota es inminente, y sin embargo, tal es nuestra situación y tantas las nubes que cubren el horizonte local, que nadie, ni aún los más enojados, los que en otros días hablamos, con la mejor voluntad, de derechos y deberes, nos atreveremos á proponer soluciones, que más que por resoluciones de

la conciencia podrían aparecer dictadas por el miedo ó por la desesperación. Sensible es todo esto, pero más sensible lo que ahora ocurre es pensar que tal situación lleva trazas de perdurar, alentada por quien pregona insensatos radicalismos y por divisiones, no por motivadas menos suicidas.

### NOTAS POLITICAS

Cada día aparecen en el escenario político de la provincia nuevos candidatos. La mayoría de éstos desaparecen, después de nombrados, sin dejar huellas y algunos, muy pocos, son los que cristalizan y se convierten en aspirantes formales al acta.

Desde nuestras últimas notas ha variado bien poco la situación de los distritos.

Descartados los de Ciudad-Rodrigo y Ledesma, donde es seguro que no habrá lucha, y prescindiendo del de Béjar, en el que los republicanos, más para dar fe de vida y afirmar su existencia como partido que buscando un triunfo imposible, presentan la candidatura del señor Salmerón (hijo) frente á la del adicto don Nicolás Oliva, actual diputado y persona de gran influencia en su distrito, queda el resto de la provincia preparado á luchar.

Donde la madeja se enreda más, y últimamente han aparecido nuevas incógnitas que han hecho variar las condiciones del problema electoral, es en Vitigudino.

Luchaban ya por allí los señores Maldonado, actual diputado, y García Cid, candidato adicto que en pasada legislatura representó el distrito, y últimamente se ha presentado, con el carácter de maurista, el marqués de Flores-Dávila, conocido en el distrito por su título y con vínculos de propiedad en el mismo.

Sin miedo á equivocaciones, puede afirmarse que ha de ser en este distrito donde la lucha adquiere caracteres de mayor intensidad, por las condiciones en que se halla Vitigudino.

¿Quién triunfará? De elecciones y de lluvia es mejor hablar *á posteriori* que *á priori*, pero nos parece que si Maldonado lucha con el entusiasmo con que ha co-



# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-POSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neuroste-  
nia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, far-  
macia del Lcdo. Rodilla, Gufjuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigas-  
trálgico; cura el 98 por 100 de enfer-  
mos del estómago é intestinos, aun-  
que sus dolencias sean de más de 30  
años de antigüedad y hayan fracasado  
todos los demás medicamentos. CURA  
el dolor de estómago, las acedías, aguas  
de boca, vómitos, la indigestión, las  
dispepsias, estreñimiento, diarreas y di-  
sentería, dilatación del estómago, úl-  
cera del estómago, neurastenia gástric-

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con  
dispepsia; las CURA porque aumenta  
el apetito, auxilia la acción digestiva,  
el enfermo come más, digiere mejor y  
hay mayor asimilación y nutrición com-  
pleta. CURA el mareo del mar. Una  
comida abundante se digiere sin dificul-  
tad con una cucharada de Elixir de  
Saiz de Carlos, de agradable sabor,  
inofensivo lo mismo para el enfermo  
que para el que está sano, pudiéndose  
tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y  
de los licores de mesa. Es de éxito se-  
guro en las diarreas de los niños. No  
sólo CURA, sino que obra como pre-  
ventivo, impidiendo con su uso las en-  
fermedades del tubo digestivo. Once  
años de éxitos constantes. Exíjase en  
las etiquetas de las botellas la palabra  
STOMALIX, marca de fábrica regis-  
trada.—De venta, Serrano, 30, far-  
macia, Madrid, y principaes de Eu-  
ropa y América.

## AUTOMÁTICOS

Máquinas automáticas musicales, con sorpresa en metálico por medio de la  
RUEDA DE LA FORTUNA

Marca, MONTAÑES y COMP.ª, con patente por 20 años, por completo  
dentro de la ley y únicas autorizadas de Real Orden.

Fijada la contribución a las mismas, y no queriendo la Sociedad limitar los  
ingresos a la Hacienda, ha resuelto VENDER MAQUINAS de dicha marca,  
quedando la fabricación y venta para España y el extranjero á car-  
go exclusivamente de la casa R. DE TORRES, de MADRID, apartado 365.  
Para el extranjero se ajustan al tipo de moneda que se desee.

Hasta ahora no se habían vendido máquinas, y o obstante ser solicitadísimas  
en muy buenas condiciones, pues se sabido son de magníficos resultados  
en vestíbulos de teatro y salas de reunión, espectáculos, cafés, círculos, bal-  
nearios, etc., y de gran atracción y entretenimiento, sin distinción de clases,  
edades ni sexo. Su complicado y preciso mecanismo es sólido y de fácil manejo.

Importante.—Velando por el público y el prestigio de las autoridades, se  
advertie que agentes de casas extranjeras gestionan en nuestras plazas la ven-  
ta de otras máquinas automáticas que dicen estar debidamente autorizados, y  
no sólo lo lo están, sino que carecen de las condiciones que sirvieron de base  
para autorizar éstas, y si funcionan en seguros puntos, es sin duda por tolerancia  
ó desconocimiento de las autoridades, con gran perjuicio del público y de una  
industria completamente española.

PLAZA MAYOR, 47, SALAMANCA.—Casa fundada el año 1874

## Gran Comercio del Precio Fijo DE Sebastián Rodríguez y Compañía

Participamos á nuestra clientela que ya hemos recibido extensas coleccio-  
nes de toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto en artículos de  
señora como de caballero.

Bisutería, quincalla, abanicos, sombrillas, bastones, perfumería, acordeones  
y géneros de punto.

Inmenso surtido de lanas, satines, céfiros, batistas y percales desde 30  
céntimos el metro.

Paños y sus similares, artículos de viaje, armas y efectos de caza.

Camisería — y — sastrería.

Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

## Abonos Químicos y Minerales

### SUPERFOSFATOS

Acido sulfúrico y nítrico

ALMIDON PASTAS PARA SOPA

GRANDES FÁBRICAS DE

MIRATE HIJO

SALAMANCA

Primer Almacén de Garbanzos de Castilla

## Bodegas de V. Villar

Vinos de mesa elaboración esmerada

Vinos sin embotellar

Cosecha del año 1904, vino corriente, medio litro, 18 céntimos; un li-  
tro, 35 id.

Vinos añejos embotellados

Tinto de la cosecha de 1903, 30 céntimos botella bordaleus; clarete de  
la de 1902, 40 céntimos id. id.; tinto de la de 1901, 50 céntimos, id. id., y  
tinto de la de 1900, 75 céntimos id. id.

Vinos de jerez de las acreditadas bodegas de Francisco A. González

Vinos secos

Jerez pálido, 2 25 pesetas botella jerezana; media botella, 1'50 pese-  
tas; añejo pálido, 3 pesetas; salero fino, 3'50 pesetas; salero oloroso, 4 pe-  
setas; palo cortado, 5 pesetas, y palmo, 5 pesetas.

Vinos dulces

Moscatal añejo, 3'25 pesetas botella; moscatal superior, 5'75 pesetas;  
Pedro Ximenez, añejo, 3'75 pesetas, y Pedro Ximenez, superior, 6'25 pe-  
setas botella jerezana.

## L'UNION COMPAÑIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Fundada en 1828

Establecida en el Palacio de su propiedad: 9, Plaza Vendome, París

Autorizada por Real orden en España y sometida á su legislación

	FRANCOS
Siniestros pagados desde el origen de la Compañía. . . . .	392.000.000
Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1904. . . . .	22.546.410.786
Garantías en 31 de Diciembre de 1904. . . . .	
Capital social. . . . .	10.000.000
Reservas. . . . .	13.756.763
Primas á recibir. . . . .	98.686.038
<b>Total de garantías. . . . .</b>	<b>122.442.801</b>

Subdirector para las provincias de Salamanca y Cáceres, don Julián de  
la Rúa; oficinas principal, Salamanca, Zamora, 35.—Agencias en las cabe-  
zas de partido y pueblos de importancia.



## La Unión y el Fénix Español

(COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS)

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

Seguros sobre la vida — Seguros contra incendios

41 años de existencia

Subdirector en Salamanca, DON ANDRES P. CARDENAL, calle del  
Doctor Riesco, número 58, piso 2.º

## Baños de Montemayor (Cáceres)

### Gran Hotel Central de Pablo Payá

Este hotel, que cuenta 25 años de existencia, el primero construído  
en estos baños, es el mejor y más céntrico. Está situado en el mismo,  
frente al balneario, con jardines por todos extremos. Se han hecho en él  
grandes reformas.

Cuenta con servicio esmerado, cocina francesa y española, luz eléc-  
trica y timbres, salón de tertulia con piano, gabinete de lectura, etc.  
Carruaje del hotel á todos los trenes. Precios módicos. 60—11

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15

## Manuel Cardenas—Sillero y Guarnicionero

SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y  
formas. Bocados, espuelas, estribos, fus-  
tas y látigos.

Gran surtido en cepillería, gamuzas,  
esponjas, plumeros y betunes.

MALETAS de todas clases y precios. Sa-  
cos, cabás para colegio, neceseres de via-  
je, portaplés y portamantas.

Baules mimbre, cajas superiores de va-  
rias clases para viaje, almohadas de goma  
y cestas para merienda.

Frascos y merenderas de aluminio. Cu-  
biertos y vasos para campo y viaje.

Collares de todas clases para perros.  
Cinturones, canana, estuches para esco-  
petas. Reclamos de todas clases y bocinas  
para caza, Fundas para revólveres.

Cinturones de todas clases y precios.  
Guantes en varias clases, superiores  
para caza y montar.

Polainas de todas clases y formas, al-  
pargatas, botinas en lona y estezado para  
caza. Clases superiores.

Asientos para campo.

Zalones andaluces, mosqueros de to-  
das clases para bridas de montar. Albar-  
dones sevillanos.

Especialidad en guarniciones hechas  
para toda clase de carruajes, troncos y li-  
moneras de todas clases y precios.

15—SAN PABLO—15

## BAÑOS DE LEDESMA

Provincia de Salamanca. — Abiertos todo el año.

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 Septiembre.

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.

Se venden frascos de SULFURARIA (grasa), en las principales far-  
macias de Salamanca.

Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, D. CAR-  
LOS LLAURADO.

## ¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESENOFELE

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "Progreso Mé-  
dico", Revista de Higiene y Medicina  
práctica, que se publica en Barcelo-  
na, refiere en un notable artículo, ti-  
tulado "La Moderna Terapéutica", al-  
gunos de los juicios, declaraciones y  
certificados importantísimos de va-  
rios ilustrados doctores acerca del  
empleo del medicamento Esanofele  
en el tratamiento de las fiebres palú-  
dicas, intermitentes, tercianas, cuar-  
tanas, etc.

El Esanofele preparado pílular  
de la casa F. Bisleri, de Milán, ha si-  
do experimentado con gran éxito en  
Italia, España, República Argentina,  
Méjico, etc., y ha dado resultados in-  
mejorables.

De él escribe entre otros, el doctor  
don T. de Echevarría: "...En un ca-  
so de paludismo inveterado he dado  
el Esanofele de Bisleri y cuando los  
medios clásicos no me habían dado  
resultado, con el preparado en cues-  
tión obtuve la desaparición de una  
fiebre inveterada palúdica, sin que  
hasta la fecha haya vuelto á reapar-  
ecer, como acostumbraba á hacerlo  
cada quince ó veinte días en el in-  
dividuo objeto de mi ensayo. —Puebla  
de Montalván (Toledo), 3 de Noviem-  
bre de 1903.

Depósito general: don Alfredo  
Rolando, Barcelona, Bajada S. Mi-  
guel 1.

Se encuentra en todas las buenas  
farmacias.

## THE PACIFIC THEAM NAVIGATION COMPANY

VAPORES CORREOS INGLESES

Billetes de pasaje y flete de mercancías á  
Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Montevi-  
deo, Buenos Aires, Valparaíso, Molendo el  
Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

REBAJAS A FAMILIAS

Informes y prospectos, gratis, en la  
Agencia de la Compañía: En Salamanca  
don José Sánchez Martín, Azafrañal, 44.

## CURA PRIMAVERAL DE LA SANGRE

FERRO QUINA BISLERI

¿Queréis la Salud? El que suscribe, Ca-  
tedrático de esta Facul-  
tad de Medicina y Aca-  
démico de la Real de  
Medicina y Cirugía, etc.

Certifica: que el FE-  
RRO QUINA BISLE-  
RI es un excelente tó-  
nico reconstituyente,

MILANO compuesto de quina  
y hierro, y que en una expe-  
riencia secular ha consagrado como  
medicamentos de primera fuerza.

En la debilidad general y en el  
empobrecimiento de la sangre, ya  
por exceso de trabajo, ya por convales-  
cencia, ya por enfermedades que desgas-  
tan, el FERRO QUINA BISLERI me  
ha producido resultados prontos y efica-  
ces: grato además al paladar, constituye  
un vino de condiciones inmejorables.

Barcelona 12 Febrero 1904.—Andrés  
Martínez Vargas.

De venta en todas las buenas farma-  
cias y droguerías.

Representante: ALFREDO ROLANDO.—  
Bajada San Miguel, 1, Barcelona.

## Ateneo Salmantino

### COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta ca-  
pital y su provincia, continúa con las clases  
de instrucción primaria en sus acreditadas  
escuelas á cargo de los distinguidos profes-  
ores don Dorotheo Bermejo y don Marcos  
Celador, con preparación completa para los  
estudios generales de segunda enseñanza.

Se admiten alumnos internos, medio pen-  
sionistas y externos en su propia Local.  
Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

## TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los  
que padecen tercianas y demás formas de  
paludismo, el específico SIN RIVAL de E.  
Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo,  
que devolveré el importe del específico á  
todo el que demuestre en debida forma  
haberlo usado con indicación precisa y no  
haber obtenido resultado ó favorable.

Caja de 40 pílulas, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de pílulas  
febrífugas de E. Mora: almacén de drogas  
de Ignacio Santiago Fuentes, Corillo, 22  
Salamanca.



EL ECLIPSE DE SOL

II

Confieso, sin embargo, que al comenzar la totalidad del eclipse, me sentí agitado por un temblor nervioso producido por la ansiedad que experimentaba al pensar que solamente me quedaban setenta y nueve segundos para dibujar aquella maravilla presentada ante mi perturbada vista.

Hé aquí cómo se expresaba el astrónomo inglés Baily respecto á un eclipse que había ido á observar en Italia el año de 1843:

«Estaba, decía, completamente absorto en contar las oscilaciones del péndulo de mi cronómetro á fin de observar el momento preciso de la desaparición total, sumido en un silencio profundo, en medio de la muchedumbre que se aglomeraba en las calles, en la plaza y en los balcones de las casas y cuya atención estaba completamente absorbida por el espectáculo que contemplaba. De repente desaparece el último rayo y quedo, ensordecido por una explosión de aplausos y de gritos que estallan de aquella muchedumbre inmensa. Todas mis fibras se electrizan y se apodera de mí un estremecimiento. Miro al sol y me hallo frente al espectáculo más hermoso que la imaginación pueda crear.

«El astro del día estaba reemplazado por un disco negro, como la per, rodeado de una aureola brillante, análoga á la que se pinta alrededor de la cabeza de los Santos. Ante esta visión, quedé sobrecogido de asombro, perdí una porción considerable de tiempo precioso y estuve á punto de olvidar el objeto de mi viaje. Después de las desoripciones que había leído, esperaba ver alrededor del sol una luz, pero débil, crepuscular, y veía un nimbo brillante, cuyo reflejo, muy vivo en los bordes del disco, disminuía gradualmente y desaparecía á una distancia aproximadamente igual al diámetro de la luna. No había previsto cosa semejante.

«Pronto me recobré de mi asombro y volví á aplicar el ojo al telescopio, después de haber quitado el vidrio ahumado del ocular. Nueva sorpresa me esperaba. La corona de rayos que rodeaba al disco lunar, estaba cortada en tres puntos diferentes por inmensas llamas de color purpúreo, cuyo diámetro era de dos minutos próximamente.

«Estaban aquéllas quietas y ofrecían el mismo espectáculo que las nevadas cimas de los Alpes, iluminadas por el sol poniente. Me fué imposible distinguir si dichas llamas eran nubes ó montañas, pues mientras trataba de estudiarlas para determinar su estructura, un rayo de luz brilló en las tinieblas, fué á hacer revivir la naturaleza y me sumió en la tristeza que experimenta una persona que ve desaparecer el objeto de sus afanes en el momento en que está próximo á alcanzarlo.

Aunque prevenidos por los escritos de sus antecesores, todos los astrónomos experimentan, en estas circunstancias, las mismas emociones y á todos, como dice el padre Secchi, les cuesta gran trabajo continuar sus observaciones y desprenderse de la contemplación del grande espectáculo que les ofrece la Naturaleza. Este sentimiento es el que hacía exclamar al gran astrónomo Warren de la Rue que á la primera ocasión que se le presentase, emprendería con gusto un viaje para ir á contemplar otro eclipse; pero simplemente como aficio-

nado, sin instrumentos, y para disfrutar á sus anchas de las impresiones que se había visto obligado á dominar cuando el eclipse de 1860.

En 1900, durante la contemplación del eclipse me acordé á la memoria una contestación que Warren de la Rue hizo á la siguiente pregunta: «¿Cuál es el instrumento que prefiere para contemplar un eclipse de sol con toda satisfacción?» «Una almohada», contestó el astrónomo, atestigüando de este modo su admiración por un fenómeno que se ve raras veces.

El eclipse del 30 de Agosto próximo venidero es igual al del 19 de Agosto de 1887. Volverá á efectuarse el 10 de Septiembre de 1923; pero solamente será visible en Texas y otras regiones de los Estados Unidos.

RDO. TH. MOREUX  
Observatorio de Bourges.

CURIOSIDADES QUE OBSERVAR

En la península ibérica han podido observarse durante el último medio siglo varios eclipses de sol.

El de 1860 alcanzó casi la misma zona que el que se verificará el 30 de este mes. Fué un eclipse famoso en la historia de la ciencia por los feos resultados que de su estudio se obtuvieron.

Entre otros astrónomos, vino á España á observar el eclipse el P. Peochi, que instaló en el Desierto de las Palmas (Castellón) su observatorio.

En 1870 fué visible otro eclipse total, también muy importante; pero el tiempo no favoreció las observaciones.

El del 1900 está aún en la memoria de todos, y como es sabido fué estudiado por muchas comisiones científicas extranjeras.

Aunque los eclipses sol, para la tierra en general, son más frecuentes que los de luna, para un punto determinado de nuestro globo resultan más raros por efecto de la poca amplitud de la zona de totalidad. Por tal motivo, es verdaderamente curioso que en un período de medio siglo hayan tenido lugar dos eclipses totales de sol en una región relativamente pequeña como es nuestra península.

En el eclipse próximo podrán ser observadas las sombras ondulantes ó bandas de luz y sombra.

Estas aparecen en los puntos comprendidos dentro de la zona de totalidad, teniendo lugar este fenómeno cuatro ó seis minutos antes y otros tantos después de la fase total.

Sorprendente es el aspecto que presentan estas bandas: á veces ofrecen variados matices, como si la luz experimentara un principio de descomposición. Se deslizan sobre la tierra estas sombras, serpenteando caprichosamente por todas partes con fantásticos movimientos, ya avanzando con carrera vertiginosa, ya con pausado movimiento.

Para la mejor observación de estas bandas, puede extenderse en el suelo una tela blanca, bien estirada y en dirección Norte á Sur.

Esta observación es una de las más sencillas é interesantes, y el observador puede notar el momento de la aparición de las franjas, su orientación, su forma, la distancia de unas á otras, la velocidad de sus movimientos, la coloración y cualquiera otra circunstancia.

Otro fenómeno también muy curioso, es que minutos antes del eclipse se ve

avanzar sobre la tierra la sombra de la luna, con la enorme velocidad de 3.300 kilómetros por hora, ó sea doble rapidez de la que lleva una bala de cañón en los primeros segundos de ser disparada. Pero hay que estar con gran atención, pues de otra manera pasa inadvertida.

El espectador que desee ver bien esta sombra, debe colocarse en un punto culminante, desde donde pueda abarcar su vista una gran extensión de terreno; únicamente así verá este espectáculo, que, según el sabio Flammarión, es á veces tan pavoroso, que se han dado casos de haber producido el vértigo entre los que le han presenciado.

También son muy interesantes las manifestaciones que la impresión del eclipse produce entre todos los seres vivos de la creación y en el aspecto del paisaje, pues encontrándose tan relacionada la vida de la tierra con la radiación solar, la suspensión de ésta, aun cuando sólo sea por algunos segundos, produce en la Naturaleza algo así como una perturbación misteriosa y sobrenatural, cual si fuera el preludio de la muerte.

No hay que decir que el espectador que desee observar bien todas las fases del fenómeno debe colocarse en la zona de la totalidad, en un punto elevado, desde el que domine un espacio lo más extenso posible, con lo cual podrá ver, no solamente el eclipse, sino también los cambios de coloración que sucesivamente irán tomando los cuerpos, la tierra, los árboles, los edificios, pues estos objetos, así como también el agua, sufren cambios muy notables, apareciendo trozos de luz completamente desconocidos.

**Representante.**—Angel Sánchez Rodríguez, comisionista. — Ciudad-Rodrigo, Plaza Mayor, 13.—Se admiten representaciones para las provincias de Salamanca y Cáceres.—Pídanse condiciones. 30—1

**Ocasión.**—Se vende un piano vertical en buenas condiciones.—Darán razón, Rúa 45.

**Venta de cubas** propias para envasar vinos en cuba de 40 cántaros; hay seis disponibles.—Para tratar, con su dueño, Isla de la Rúa, 2, Salamanca, ferretería. 30-10

**Se vende** la casa número 11 de la calle de San Justo, de muy buenas condiciones. Tiene muchas habitaciones, patio con lavadero, cuadra, bodega, agua en la cocina, lavadero y en el escusado. Darán razón en la calle de Zamora número 35.

**Se vende** una motocicleta MINERVA de tres y medio á cuatro caballos de fuerza, en buenas condiciones de precio. Dará razón José Luis Gordillo, Avenida de Vigo 4 Hoteles de Mirat. 15—3

**Salón Variedades.**—Se arrienda todo el local del antiguo café del Siglo, hoy Variedades, calle del Prior, 3 y 5, ó la planta baja separadamente.—Para detalles en la misma casa, ó en Ciudad-Rodrigo, don Angel S. Rodríguez, comisionista. 30—1

**Fábrica de curtidos.**—Se vende con todas sus herramientas y maquinaria, la situada á orillas del Tormes, con entrada por la calle de San Gregorio, consta de principal y segundo, y es capaz para la producción de 3.000 cueros anuales. Informarán sus dueños los señores Diegos y Gómez, plaza del Mercado viejo, número 2.

**Jacinto Niño** 46, Plaza Mayor, 46.—Gran depósito de corsets, forma francesa.—En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso.—Se encarga también de servir corsets á medida con perfección y economía de precios.

Consulta en Salamanca los días 19 y 20 del presente, en el Hotel Comercio

HERNIAS (Quebraduras)

Deformidades de HUESOS, DESVIACIONES de la columna vertebral  
**CONSULTA MEDICA ESPECIAL**  
Para su tratamiento y curación por medio de los aparatos modernos articulados, de presión gradual, que garantizan la contención de las hernias más antiguas y voluminosas, y curación radical en la mayoría de casos.

D. A. Ortega

encargado del gabinete mecanoterápico de Madrid, PRADO, 22, advierte que esta consulta nada tiene que ver con las otras que se anuncian en estos mismos hoteles, dadas por Ortopédicos, no por Médicos.

Esta dice: *Consulta médica* porque es Médico quien la da.  
Consulta en Salamanca solamente los días 19 y 20 del corriente, en el Hotel del Comercio, y en Madrid, Prado, 23, Gabinete Mecanoterápico.

LICEO ESCOLAR

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto y preparación para el ingreso en la segunda enseñanza.

Director propietario y de la sección de Letras: D. Pedro González García  
Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, con oposiciones aprobadas á cátedra de Universidad é Instituto.  
Director encargado de la sección de Ciencias: D. Francisco González García  
Doctor no graduado en Ciencias.

Plaza de los Bandos, número 5.—SALAMANCA

El triunfo tan rápido que el Liceo Escolar ha conseguido frente á todos los demás colegios de Salamanca, se debe á los brillantes resultados de sus exámenes. Veintidós matriculas de honor y cuarenta y tres sobresalientes, desde el año anterior en que fué fundado; á ser el único centro instalado en local amplio y adecuado, en punto hermoso y céntrico; el único también que tiene patios de recreo, juego de pelota, y cuantas dependencias precisa un verdadero colegio con internado.

Hoy, con la nueva organización que recibe, es, desde luego, el establecimiento docente en que puede existir verdadera dirección en cada una de las secciones.

El Liceo Escolar es, además, el colegio de pensiones más económicas. No quieren, por lo demás, hacer aquí los directores y profesores afirmaciones gratuitas y ridículas, ni consignar detalles extemporáneos.

Hay internos, medio-pensionistas y externos, y una sección especial de Universitarios.  
Noticias y reglamentos, al director propietario don Pedro G. García.

CENTRO-PENSION MANES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MANES CASAUX Calle del Silencio, 1, y Testado, SALAMANCA

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Testado, y comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciados en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Parto, mercaderías, Azúmaras, calculos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela que á cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que desean obtener el grado de Bachiller en el próximo Septiembre, en un caso en el que se han obtenido gran cantidad y formación en las cuentas aritméticas enseñadas en el reglamento.

Siendo este Colegio el más antiguo en su fado en este punto, ha conseguido con su trabajo constante el mejor resultado como lo demuestran las siguientes notas obtenidas desde su fundación:

Matriculas de honor, 40; sobresalientes, 122; notables, 396; aprobados, 443; total de exámenes en cuatro años, 1.014.

Se admiten pensiones, medio-pensionistas y externos, desde seis años en adelante, con un curso de preparación para el ingreso en el Centro.

Atención perfecta, sana, abundante y gratuita, como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización, se formalizan todas las clases de matrícula para los centros oficiales de enseñanza superior.  
Pídanse detalles y reglamentos al Director del Centro.  
Imp. y Lib. de Francisco Núñez

La turba se apartaba al mismo tiempo para abrir paso á otro personaje que, lanzándose hacia Jaime, que rodeaba con su desnudo brazo el delicado cuerpo de Adah, se interpuso igualmente entre la hija adoptiva de Van Helmont y el amigo de Juan de la Horca.

Estos dos protectores eran Camaleón y el gran Coesre.

—¡Parte de jefe! dijo el primero designando á Adah. ¡Parte de jefe! dice el segundo, designando á Diana. Camaleón se había dirigido á los bandidos y el gran Coesre á los truhanes, y unos y otros retrocedieron. Aquella hez de la sociedad, que infringía con tanto desdoro las leyes del reino, era incapaz de faltar á las leyes que ellos se habían impuesto.

Parte de jefe era un derecho que jamás se disputaba: era costumbre inmemorial que en todas las empresas el jefe tomase antes de la repartición lo que le convenía.

—¡A los tesoros! gritó Camaleón, que quiso sin embargo dar inmediatamente otro giro á las ideas de sus compañeros.

—¡A los tesoros! repitieron los truhanes.

—¡Aquí, allí y allá! continuó Camaleón, designando sucesivamente las tres grutas que hemos descrito anteriormente.

Los truhanes y los bandidos invadieron con precipitación los puntos designados á su rapacidad, y durante algunos minutos reinó una confusión espantosa: ruido de hachas que rompían los muebles, crujido del hierro sobre la madera, estruendo de las paredes y tabiques al desplomarse, gritos de júbilo, clamores de admiración y sonidos metálicos. Era una escena cual no podrán idear las

Imaginaciones más ardientes; una confusión de brazos que se levantaban, de piernas que se cruzaban, de cabezas con expresiones diferentes y de cuerpos que se inclinaban, se alzaban, se empujaban y se estrujaban con rápidos y frenéticos movimientos.

Camaleón no había engañado á sus compañeros; les había indicado el sitio donde La Chesnaye depositaba sus tesoros. El oro, la plata, las piedras preciosas, los adornos, las copas de plata, toda la inmensa fortuna que hemos oído á Reynold apreciar en doce millones, estaba allí á merced de los bandidos.

Y sin embargo, si aquellos hombres que se arrojan sobre los doce millones esparcidos entre sus manos febriles hubiesen sospechado la existencia de la cantidad considerable que encerraban los subterráneos, desconocidos para ellos, si hubiesen oído la revelación de ese secreto en la conversación que en aquel mismo instante tenían maese Eudo y el falso conde de Bernac, á buen seguro que su alegría se hubiera transformado en frenesí y que sus aclamaciones de alborozo se habrían trocado en rugidos de demencia.

Mientras el saqueo ocupaba todos los brazos y animaba todas las inteligencias, Camaleón y el gran Coesre no habían permanecido mano sobre mano, pero todas sus ocupaciones se concentraban en las dos mujeres. A un ademán del segundo de La Chesnaye, el rey de los truhanes había trasladado á Diana a la gruta donde estaba comunmente los bandidos, pero que había dejado completamente desierta la escena que tenía lugar entonces en la gruta secretas.

saqueo, y por la que se abría detrás del Coesre, penetraban los bramidos de la tempestad.

De pronto, Camaleón se inclinó como si se preparase á acometer, pero acudió de súbito una reflexión á su mente y volviendo á envainar la daga, se calmó y dijo friamente y sonriendo:

—Soy más loco que tú. ¿Quieres esta mujer? Tómala, pero quiero que sepas quién es la que rehusas. Esta, añadió Camaleón, designando á Diana, es la hija de Mr. Aumont.

¡La hija del preboste de París exclamó el gran Coesre, envainando también su largo cuchillo.

—Sí.  
—En tal caso vale más de lo que creía.

—Vale mil pistolas de rescate, que su padre te entregará, asegurándote su protección para lo sucesivo y la impunidad por todo lo que hayas hecho ó puedas hacer.

—Es cierto, murmuró el truhán, rascándose la oreja. Pero, ¿quién es la otra?

—No lo sé aún, respondió Camaleón; es un juego de azar. Si es lo que creo, vale un tesoro, pero si me equivoco no vale nada. No puedo decirte más. Si quieres pelear, pelearemos; si te mato, las dos serán mías y si me matas serán tuyas, pero como nada sabes sólo podrás aprovecharte de una. Así pues, entre lo cierto y lo dudoso, elige, pero pronto. No olvides que puede llegar el viejo de un momento á otro, y hacernos pagar caro lo que hacemos.

El gran Coesre pareció vacilar un momento, pero dijo encogiéndose de hombros:

—Me quedo con la hija del preboste.



En la "Recreativa," lindas artesanías fueron gala y ornato del salón.

Terminados estos festejos, los peñarandinos y su activo Alcalde, el señor Montero, se disponen a recibir con toda cortesía a los artilleros que allí harán prácticas de tiro el próximo Septiembre.

A las iniciativas oficiales seguirán las de los particulares, que organizarán bailes y comidas en su honor.

De modo, que tras un corto paréntesis, Peñaranda volverá a arder en fiestas.

A continuación publicamos la lista completa de las parejas premiadas en el concurso de *bail. s del país*:

Primer premio, 40 pesetas.—Ramón Carnes Avila, de Ventosa, y Josefa Carnes, de idem.

Segundo premio, 20 pesetas.—Agustín Manero Mateos, de Nava de Sotobral, e Isabel Martín Corval, de idem.

Tercer premio, 15 pesetas.—Felipe Araujo de Villoria, y Lorenza Carnes, de Ventosa.

**Rosca**

Primer premio, 40 pesetas.—Ramón Miguel Ledesma, de Ventosa.

Segundo premio, 20 pesetas.—Juan González Labajos, de Ventosa.

Tercer premio, 15 pesetas.—María Francisca Martín, de Pedraza de Alba.

Además tomaron parte: Sebastián Alpayate Manuel, de Peñaranda; Beatriz García y García, de id.; Bienvenido González Sánchez, de Pedroso; Carmen Martín Galiano, de Peñaranda; Antonio Paniagua, de Nava de Sotobral; Maximina Sevilla, de Peñaranda; Regino Rodríguez, de Mancera de Arriba; Matilde López, de Mancera de Abajo; Justo Durán de idem, y Lista Durán, de idem.

**BOLETIN DEL DIA**

**El tiempo**

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer. Máxima al sol. 43.2. Idem a la sombra. 38.0. Mínima. 17.2. Dirección del viento. S. E.

**Cultos para mañana**

Se reza de San Toribio de Liébana con rito doble mayor y color blanco.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas) — A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde a las seis, solemne salve carmelitana.

Iglesia de San Benito (P.P. Salesianos). — Por la tarde, al oscurecer, exposición de Su Divina Majestad, rosario cantado, cánticos y bendición con el Santísimo.

**Del «Boletín Oficial»**

El número de ayer publica: un Real de creto del ministerio de Agricultura, sobre jubilaciones del personal administrativo y técnico, dependiente de este ministerio; varias circulares del Gobierno civil sobre minas y algunos anuncios sin importancia de varios Ayuntamientos y Juzgados municipales.

**Del Gobierno civil**

Ayer fué pasado un parte de la guardia civil de esta comandancia a las correspondientes oficinas del Gobierno, relativo a la detención de dos sujetos como presuntos autores del robo, efectuado hace unas noches en la fábrica de hielo de don Segundo Primo y de cuyo hecho y detención dimos cuenta a los lectores de EL ADELANTO el día del suceso.

Detención —Por la guardia civil del puesto de Miranda, ha sido detenida y puesta a disposición de aquel Juzgado, una mujer llamada Bárbara Herrero Pérez, presunta autora del hurto de una cartera de becerro, que contenía cien pesetas en billetes del Banco de España, al vecino de Colmenar, Pedro Rubio.

**Crónica local y provincial**

En la Diputación provincial tendrá lugar el próximo día 20 la subasta para el suministro del alumbrado eléctrico con destino a las Casas de Beneficencia (Hospital y Hospital de dementes).

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido en esta capital la señora doña María del Pilar Santiago Hortal.

Era la distinguida señora modelo de virtudes y ha muerto en la flor de la edad. Descanse en paz y reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** es refrescante, digestiva y gaseosa.

Se cita por este Juzgado de Instrucción, para que se presenten ante él a prestar declaración, a Abdón Poveda Carbayo e Inocencio Cenizo Alonso, vecinos de Salamanca.

Ha salido para Valladolid doña Desposorios González, secretaria y profesora de la Normal de maestras de esta capital.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **Nocera-Umbra**, se combate la obesidad.

Se encuentra en la Escuela Normal de maestros de esta capital a disposición del interesado, el título profesional de don Crisanto Martín y Martín.

Pasando una temporada al lado de sus hijos, se halla en esta ciudad la señora madre de nuestro apreciable amigo don Serafín Ferro Mesonero, profesor de la escuela de niños establecida en el Arrabal del Puente.

El **Ferro-Quina-Bisleri** devuelve as fuerzas a los convalecientes.

**Escuelas vacantes** Se anuncian a oposición las siguientes, en esta provincia:

Escuelas elementales de niños —Villares de la Reina, dotada con 825 pesetas y emolumentos legales.

Peñaparda, con idem, idem.

Sahugo, con idem, idem.

Gallegos de Solmirón, con idem, idem.

¿Entre dos que se aman quién puede responder de su amor? Dios tan sólo puede leer en el porvenir. Para estos casos se recomienda el café torrefacto de **La Estrella**.

De venta en el establecimiento de la señora **Vivida de Emilio Blasco**.

Los toros de Clairac lidiados hace unos días en la plaza de Gijón por las cuadrillas de **Minuto** y **Montes**, resultaron buenos, demostrando poder y bravura en todos los tercios y matando 10 caballos.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el **Ferro-Quina-Bisleri**.

Se ha dispuesto que doña Patrocinio Estevan y doña Clotilde Mora cesen en los cargos de profesoras provisionales de las Normales de Salamanca y Avila, respectivamente.

Mañana termina el plazo para oír reclamaciones sobre las propuestas de escuelas del pasado concurso único, correspondientes a la provincia de Salamanca. Pasado que sea éste, tenemos entendido que se extenderán los nombramientos.

Quien usa el **Ferro-Quina-Bisleri**, come con apetito.

El mercado de ganado de cerda celebrado el martes último en Zamora se vio regularmente concurrido.

A la venta presentáronse varias partidas de ganado de recría procedente de Extremadura, cotizándose a diferentes precios, según clase y tamaño.

**La Unión y el Fénix Español**, compañía de seguros contra incendios y sobre la vida. —Agente en Peñaranda, **Don Federico Gardó**.

A la avanzada edad de 78 años ha pasado a mejor vida, don Julián de la Huer-ta Hernández.

A la hermana y demás familia del finado enviamos nuestro pésame.

Anoche amenizó el paseo de la Plaza la Banda Provincial que dirige el señor Haedo.

**COMPANIA DEL FERROCARRIL**

DE Salamanca a la Frontera de Portugal

**ANUNCIO**

Debiendo procederse el día 22 y sucesivos del mes actual, a la subasta pública de las mercancías pendientes de entrega y demás objetos que llevan más de un año en los almacenes de esta Compañía, se hace saber al público, para que pueda concurrir a la misma de las 10 a las 14, en indicadas fechas.

Esta subasta se realizará en los almacenes generales de la Compañía citada, donde se hallarán expuestos al público las diferentes mercancías, objeto de la subasta, todos los días laborables desde el 19 del actual y horas de las 10 a las 16. 3a3

Se encuentra ya en ésta de regreso de Zamora, en donde ha estado a cumplimiento varios equipos de novia, el viajante de los Docks, Eduardo López, y permanecerá breves días en esta capital con el nuevo muestrario de ropa blanca de tan acreditada casa, el cual pone a disposición de cuantas familias soliciten verlo en su domicilio, con sólo avisar al Hotel Pasaje. 10-m-v-5

Se necesita un licenciado en Ciencias para un colegio fuera de esta provincia y próximo a la misma. En la imprenta de este periódico informarán. 4-a-3

**ALMONEDA** — Merece ser visitada la establecida en la calle Juan del Rey número 5, donde hallará el público inmenso surtido en baules y mundos, camas de hierro, colchones, sillas ordinarias y de tapicería, armarios cómodos, camillas, mesas de noche, de despacho y otros muchos artículos a precios sumamente económicos. Esta casa compra toda clase de muebles y ropas usados. ¡No confundirse! Juan del Rey número 5, Frente a **Los Andaluces**. 30-14

**AMA DE CRI** — Se necesita para casa de los padres, calle de San Pablo número 88.

Se arreglan a nuevo toda clase de mantillas y blondas de encaje a precios económicos. Corriente 26. 2.º 5-4

El **Ferro-Quina-Bisleri** vence las anemias.

**TELEGRAMAS**

(SERVICIO ESPECIAL DE «EL ADELANTO»)

**Consejo de ministros**

Madrid 18. — Ayer, a las cuatro de la tarde, se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia.

La circular programa Madrid 18. — Se leyó, y fué aprobada por los ministros, la circular programa de que ha tanto tiempo venían hablando.

A pesar de que se había dicho que en ella se abordaban nuevos puntos de vista, respondiendo a nuevas necesidades,

de la circular es idéntica al manifiesto que publicaron los liberales en 1902.

**Los presupuestos**

Madrid 18. — El señor Echeagaray indicó detalladamente a sus compañeros cómo deben hacerse los presupuestos de cada departamento.

Después de contestar el ministro de Hacienda a algunas objeciones, se acordó presentar los presupuestos de 1904, sin más modificaciones que las extrínsecas precisas.

Al ser presentados a las Cortes se hará constar que no son presupuestos hechos por el gabinete liberal sino adoptados por apremio de las circunstancias.

**Guerra**

Madrid 18. — Se acordó prorrogar hasta primero de Octubre la fecha para el ingreso en Caja de los mozos del actual reemplazo.

Se autorizó al ministro de la Guerra para hacer algunas adquisiciones de material con destino a las factorías militares.

**Presupuestos parciales**

Madrid 18. — El señor Echeagaray, antes de terminar el Consejo, excitó el celo de sus compañeros para que le presenten cuanto antes los presupuestos parciales.

El ministro de Hacienda quiere que los presupuestos de cada departamento estén terminados antes del 15 de Septiembre para terminar onseguida el de Hacienda.

**La crisis agrícola**

Madrid 18. — Por falta de tiempo, no pudo leer el conde de Romanones la memoria de su viaje a Andalucía. Lo hará en el próximo Consejo.

**Las fortificaciones**

Madrid 18. — El general Weyler manifestó a sus compañeros que en el presupuesto de su departamento incluirá los proyectos de fortificaciones de determinados puntos que no precisó.

Según dijo el ministro de la Guerra, el presupuesto de su departamento se presentará con deudas de importancia, causadas por las reformas de Linares.

**El próximo Consejo**

Madrid 18. — Es probable que el próximo Consejo se celebre el lunes de la semana entrante.

**Vapor encallado**

Madrid 18. — En Táncos ha encallado, a causa de la niebla, el vapor inglés **Frau**, no habiendo ocurrido desgracias personales.

Dos vapores han salido onseguida para ponerlo a flote.

**Criminales descubiertos**

Madrid 18. — En Zahorejas (Aragón) han sido descubiertos, por un teniente de la guardia civil, los autores del asesinato del pastor Mosé en Olfuentes, cometido en Septiembre pasado.

Los autores se llaman Cortés, Prudencio y Castillo.

**Incomunicados**

Madrid 18. — Los supuestos autores del asesinato del pastor Mosé continúan incomunicados en la cárcel de Zahorejas.

**Dos obreros muertos**

Madrid 18. — En la fundición de Alcañal, en Villagarcía, estaban ayer trabajando dos obreros, subidos en un andamio.

Uno de los operarios que tenía que cambiar de sitio para pasar con más facilidad, se agarró a un cable que pasaba por cima del andamio.

Al sentir la fuerza de la corriente que pasa por el cable, pidió auxilio, acudiendo a prestárselo el otro obrero que trabaja con él. Este se agarró también al cable y ambos quedaron muertos.

**Alarma en Inglaterra**

Madrid 18. — El Maghzen ha contestado al ministro de Negocios alemán que si los alemanes suscriben el préstamo marroquí, se les dará como garantía los terrenos de Marantía, que están frente a Gibraltar.

La noticia ha producido gran alarma en Inglaterra en cuanto ha sido conocida y se da como seguro que los ingleses protestarán.

**Embajadores**

Madrid 18. — De San Sebastián telegrafían que el Rey firmó ayer los siguientes nombramientos de embajadores: para el Vaticano, el marqués de Tovar; para el Quirinal, el duque de Arcos; para San Petersburgo, el marqués de Ayerbe, y para Grecia, el marqués de Prast.

**Cruceros holandeses**

Madrid 18. — Ayer zarparon de Tánger los tres cruceros holandeses que últimamente habían llegado a aquel puerto.

La separación de Suecia y Noruega Madrid 18. — Telegramas de Cristianía dan cuenta de haberse terminado el plebiscito para resolver la separación de Suecia y Noruega.

Hecho el escrutinio han votado en favor de la separación 368.200 personas y en contra 184.

**La fiebre amarilla**

Madrid 18. — En las últimas horas ha habido 66 casos de fiebre amarilla en Nueva Orleans, seguidos de cuatro defunciones.

El ministro de Agricultura Madrid 18. — El ministro de Agricultura salió ayer para Sigüenza, donde despachará lo más urgente, encargando a sus compañeros de Gabinete que le avisen para volver a Madrid en cuanto ocurra cualquier suceso que hiciera necesaria su presencia.

**Riñas sangrientas**

Madrid 18. — En diferentes pueblos de la provincia de Oviedo, ha habido encarnizadas colisiones entre los mozos de diferentes bandos.

En a última ha habido un muerto, algunos heridos de gravedad y otros que lo están levemente.

**Accidente desgraciado**

Madrid 18. — Estando haciendo ejercicios de tiro la artillería del Ferrol, ha ocurrido un accidente que impresionó a cuantos lo presenciaron.

Estando preparando un disparo saltó la palanca de un obús, matando a un soldado e hiriendo a otro gravemente.

Son muchas las censuras que el hecho ha motivado, porque lo ocurrido tiene por causa las deficiencias del material.

**RIVERA**

Los toros en Badajoz Badajoz 17 (20.15).

Los Miuras corridos hoy en Badajoz resultaron mansos.

Algabeño, Zauchaquit y Mazzaninuito no pasaron de regulares en toda la corrida, sin hacer nada de particular.

El último toro cogió a Mazzaninuito, pero sin consecuencias.

**PEDRAZ**

Se desee vender un tronco de caballos de seis años, un coche familiar, que hace también a jardinera, y un tronco de guardaciones color avellana, todo junto o separado.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

cerme. Luego soy el más fuerte y tengo derecho para elegir. Elijo pues esa sin saber quién es, pero estoy seguro que vale diez veces más que ésta. ¡Qué tal! ¿Me explico? Camaleón no respondió. El bandido había escogido a Aldah porque, como saben nuestros lectores, poseía los secretos de los tres hermanos por las confidencias de Catalina, y sabía la existencia de los tesoros de Van Helmont que quería apropiarse. Camaleón buscó pues rápidamente el medio de eximirse de la exigencia del gran Coesre, y no halló otro que la violencia. Recorrió con una mirada la gruta, y seguro de que estaban solos, se precipitó entre el truhan y la abertura de la galería por la cual acababan de salir, cortando de este modo toda comunicación entre el gran Coesre y sus súbditos e hizo brillar con rápido ademán sobre su cabeza la hoja aguda y amenazadora de una larga daga de tres filos. El gran Coesre no hizo el menor movimiento de temor, y desenvainando un enorme cuchillo que llevaba en el cinto, se puso en guardia con el aplomo de un batorero andaluz. — Como quieras, dijo; tanto me importa ese medio como otro cualquiera. Los dos adversarios permanecieron un momento amenazándose con la mirada, el cuerpo inclinado y la mano pronta a herir, y los cuerpos inanimados de las dos jóvenes, y una de las cuales debía ser el premio del combate, yacían entre ellos en el suelo. Por la galería, a la cual se había arrimado Camaleón, llegaban los gritos de los truhanes que se gozaban en el

Camaleón siguió a su compañero llevando en sus brazos a Aldah. — ¡Esta es la que me pertenece! dijo el gran Coesre depositando en el suelo, humedo de la malvesía derramada por los truhanes, el cuerpo gracioso que sostenía inerte en sus enrojecidos brazos. — Sí, respondió Camaleón. — No me gusta el arreglo. — ¿Por qué? — Porque quiero la otra, respondió el truhan designando a Aldah. Y la quiero por la única razón de haberla tú elegido. — ¿Qué te importa que prefiera una ú otra? — Me importa mucho. — ¿Por qué? — Porque habiéndola tú elegido, es indudable que el rescate que darán por ella es mayor que el que darán por ésta. — Te equivocas, dijo friamente Camaleón. — Peor para mí, Cambiemos pues. — No quiero. — Yo si lo quiero. — ¿Cómo? dijo Camaleón cuyo rostro encendió la ira. — Digo que quiero esa mujer y que será mía, respondió el rey de los truhanes. — La he elegido y me pertenece, dijo Camaleón. — Mide bien tus palabras; es verdad que eres el segundo de La Chesnaye, pero no tienes más que diez hombres de la partida, y yo soy el rey de la Corte de los Milagros y tengo treinta truhanes prontos a obede-

Sin embargo, los primeros, ó por mejor decir, la primera ola de aquel torrente humano se paró súbitamente e hizo un movimiento de reflujo que obligó a retroceder a los últimos. Los truhanes acababan de ver los cuerpos tendidos e inanimados de las dos jóvenes. — ¿Qué es esto? dijo Pedro el Acogotador, que marchaba a la cabeza. — Mujeres, dijo Tallebot, dando un paso adelante. — Y jóvenes, añadió Sulpicio. — Y hermosas murmuró Juan de la Horca. — Forman parte del tesoro de La Chesnaye, exclamó Matías. — ¡Magnífico! dijo Tallebot el Jorobado. Hace tiempo que deseo casarme, y una de estas niñas me vendrá como molde. — ¿Están muertas? preguntó un bandido. — No, respondió Tallebot, que acababa de levantar el cuerpo de Diana y la apoyaba en sus brazos; ésta, al menos, sólo está desmayada. — Y ésta también, añadió Jaime designando a Aldah. — Pues es preciso bautizarlas, hijas de la Corte de los Milagros, dijo Pedro el Acogotador. — ¡Sí, sí! gritó la turba. — Y hacerlas esposas de truhanes, añadió Tallebot. Voy a dar el beso de los desposorios a la mía. Y Tallebot acercó su asquerosa boca al rostro encantador de la hija del preboste de París, pero el truhan no tuvo tiempo para manchar con sus labios la frente pura de la casta joven, pues dos brazos nervudos le arrancaron su preciosa carga y le empujaron con violencia.